
自贸港+动漫：
或将走出差异化道路

“过去我们对接日韩、欧美市场大

多要通过‘中介’，沟通成本高、分账

比例低；来海南后，海外品牌直接登门

洽谈，政策更支持我们‘绕过中间

商’。”燕宇轩认为，自贸港政策为动漫

“出海”按下加速键。

近年来，随着自贸港政策红利不断

释放，游戏出海、动漫出海、短剧出海

等成为海南数字经济产业发展的缩影，

越来越多的创作者人齐聚海南，推动产

业不断发展。

入驻一年来，身边的变化也让燕宇

轩感同身受：入驻产业园的企业和漫画

家越来越多，园区的配套也越发完善，

慢节奏的工作状态和生活的便利性让创

作者们在这里能够更加专注地投入内容

生产，“以前很多企业至安排一两个人

在这里，沟通成本比较高，现在很多团

队都驻扎在这里，大家经常一起‘头脑

风暴’，创作氛围越来越浓。”他说。

更长远的目标，是打造“动漫+文

旅”IP。燕宇轩透露，团队已尝试将

海南黎族文化元素融入短剧，并计划

与本地景区合作开发AR漫展、“剧情

打卡”等沉浸式体验。“海南有独特的

民族文化和旅游资源，若能通过动漫

IP放大其影响力，或许能走出一条差

异化路径。”

对于海南动漫产业的未来，他充满

信心：“这里没有‘天花板思维’，相比

于北京、杭州等大多还是做一些很传统

的东西，在这里，大家都在想方设法尝

试新东西。这种敢想敢干的氛围，才是

创业者最需要的土壤。”
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自贸港的年轻人

“数字游民”燕宇轩：

在海南用动漫绘就蓝图

龙华昌学村动漫产业园
三楼一处200多平方米的办
公区内，几名清洁人员正在
打扫地板，“下周办公设备进
场，下下周软装水电检查，然
后通网通电试运营，差不多3
月底就能弄完了。”燕宇轩心
中谋划着“开工倒计时”。

在来到海南之前，燕宇
轩曾在北京任某头部漫画平
台编辑，去年，一家合作过的
动漫企业将公司迁到了龙华
动漫产业园，当时正想创业
的燕宇轩萌生了“南漂”的想
法，一番考察后，园区的配套
和服务让他很满意，去年，他
成立了海南生花慧画信息技
术有限公司，正式入驻龙华
动漫产业园，成为一名“数字
游民”（数字游民指利用现代
信息技术进行远程工作,追求
自由、灵活和自主生活方式
的个体）。

南国都市报记者 张野/
文林鸿羽/图

AI+动漫短剧：
用技术“填平”市场蓝海

“去年国内动漫短剧市场仅几十

部作品，近年已经增长到 300 多

部，头部收益超400万元，这是动

漫市场的蓝海。”燕宇轩将公司的主

营业务定位在动漫短剧，采用“动

态动漫画面”结合“短剧故事节

奏”的形式，锚定需求更旺盛的市

场。

入驻至今，公司已经制作10部

动漫短剧，线上播放量超1100万，

投流回报比达1:1.5。

公司另一项核心业务是AI辅助

动漫工具开发，从业多年，燕宇轩

深感传统创作模式的低效：“一个剧

本从文字到成片需数月，人力成本

高、试错周期长。”

“我们想用AI工具帮助创作者

‘降本增效’。”去年起，燕宇轩带领

团队开发AI工具，通过算法优化分

镜、自动生成基础画面，再由人工

精修，借助AI工具，可将漫画日产

能从60格提升至120格，动画短剧

制作效率翻倍。

然而，技术落地并非一蹴而就，

需要在大量的实践中摸索优化。燕

宇轩以“桥梁”自喻——一方面向园

区的漫画家们收集测试反馈，另一方

面与北京团队商讨技术优化。

目前，该工具计划于4-6个月

内正式商用。燕宇轩的目标明确：

先通过短剧制作费盈利，再探索数

字资产交易平台，“未来创作者可出

售人设、场景等AI生成素材，形成

产业链闭环”。

舍弃北上广：
海南“一站式”创业更具吸引力

“在北京，企业的成本高、压

力大；来海南后，园区提供人才公

寓、税收减免、硬件扶持，甚至帮

我们对接海外市场——这里更像创

业者的‘试验田’。”谈起将公司落

地海口龙华动漫产业园的决定，燕

宇轩直言“现实考量与理想机遇并

存”。

作为一家专注于动漫生产和

AI 辅助动漫工具开发的初创企

业，海南生花慧画的迁移逻辑清

晰：政策红利、成本优势、出海便

利。燕宇轩提到，园区为企业提供

了“一站式”服务，从注册到人才

服务全程代办，甚至为企业争取硬

件设备租赁优惠。“买一套工作站

要3万元，园区租给我们就便宜很

多，仅硬件投入，我们一年就能省

下几十万。”此外，海南自贸港的

税收政策也让企业轻装上阵——国

内与跨境贸易的企业所得税、个人

所得税均大幅降低，人才引进补贴

进一步缓解了团队生活压力。

更让燕宇轩心动的，是海南独

特的“产业试验场”属性。“北

京、杭州市场虽成熟，但竞争已趋

白热化；海南的动漫产业像‘强壮

的婴儿’，虽未完全成熟，但政策

灵活、合作氛围开放，反而适合探

索新模式。”他透露，公司入驻

后，园区主动牵线影视、文旅企

业，甚至促成与《庆余年》作者猫

腻团队的接洽，“这种跨界联动在

传统动漫高地反而难实现”。
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燕宇轩做的原画修改调整。

燕宇轩。
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